

Compartir



Reflexión triste sobre unas experiencias

En el gobierno Petro, se quieren imponer las decisiones de la junta directiva de **Ecopetrol**.

RELACIONADOS: **ECOPETROL** | FEDERACIÓN DE CAFETEROS | EMPRESAS MIXTAS



CARLOS CABALLERO ARGÁEZ
16 de diciembre 2022, 08:00 P. M.



Compartir

Todo parece indicar que el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, tiene los días contados al frente de la empresa más importante del país. Así lo informan, un día tras otro, los medios de comunicación y mencionan inclusive el nombre de quien lo reemplazaría.

(También le puede interesar: [Historia y realidad de la agricultura en Colombia](#))

Temas relacionados

ECOPETROL DIC 15

Tras 22 años en **Ecopetrol**, Mauricio Téllez deja la Gerencia de Comunicaciones



ECOPETROL DIC 14

Contraloría investiga a funcionarios de **Ecopetrol** por inversiones en Perú



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

Desde principios de los años noventa del siglo pasado, fui partidario de convertir las empresas estatales en empresas mixtas con régimen de derecho privado, mediante la venta de un monto mayor al 11 por ciento de su capital a inversionistas privados. Que el mercado de capitales evaluara el manejo de esas empresas a través del precio de la acción en la bolsa de valores era preferible, en mi opinión, a que la sociedad viviera a oscuras de la manera en la cual se administraban esas entidades, patrimonio de todos los colombianos.

Siendo empresas mixtas, los gobiernos no podrían intervenir a su antojo, con fines políticos o ideológicos, en su dirección. Habría que tener en cuenta a los accionistas privados y a sus representantes en las juntas directivas. El presidente sería nombrado por la junta directiva. En el caso de **Ecopetrol**, una vez realizada la exitosa reforma de 2003 –cuando el diseño de la política petrolera pasó a la Agencia Nacional de Hidrocarburos–, me invitaron al Congreso y defendí la venta del 11,5 por ciento de sus acciones al sector privado.

La Ley 1118 de 2006 había transformado a **Ecopetrol** en una sociedad de economía mixta, con un régimen ‘especialísimo’, como lo recuerda el abogado y exministro de Hacienda Hugo Palacios Maíza en un artículo en [la](#)



Si los gobiernos no van a portarse como lo

Más de Carlos Caballero Argáez

DICIEMBRE 02 DE 2022

Historia y realidad de la agricultura en Colombia

No haber resuelto el problema de la tierra trajo la distribución inequitativa de este recurso.

NOVIEMBRE 18 DE 2022

¿Adiós al petróleo en Colombia?

Menos utilidades y más impuestos llevarán a que se marchite la producción del **petróleo** y el gas.

NOVIEMBRE 04 DE 2022

La fragilidad de la economía

Los hidrocarburos y **minería** son clave para la estabilidad económica. Es mejor no jugar con pólvora.

OCTUBRE 21 DE 2022

El riesgo de importar **petróleo**

La producción de **petróleo** puede perfectamente coexistir con la indispensable transición energética.

OCTUBRE 07 DE 2022

Las crisis encadenadas

La inflación ha superado el 11 % anual: todas las baterías deben apuntar a reducirla.

[VER MÁS COLUMNAS](#)

Palacios Mejía en un artículo en La República ("La mala hora de Ecopetrol", 23 de noviembre de 2022). Bajo este régimen, todos los actos jurídicos se regirían "exclusivamente por las reglas del derecho privado, sin atender el porcentaje del aporte estatal dentro del capital social de la empresa".

Bajo estos mismos principios habíamos procedido, además, en el año 2000, a la democratización accionaria en ISA, cuando 60.000 nuevos accionistas entraron a participar en el capital de la empresa. En el protocolo de la venta a los minoritarios se estableció que la Nación no abusaría de su posición mayoritaria.

El Gobierno Nacional mantuvo un 51 por ciento del capital hasta el 2021, cuando, por razones fiscales y pasando por encima de los accionistas privados de ISA y de la misma Ecopetrol, se llevó a cabo la transferencia de propiedad del Gobierno Nacional a la petrolera.

El gobierno corporativo de ISA era absolutamente ejemplar en Colombia y en América Latina. Nadie dijo nada. Nadie se acordó de los miles de inversionistas de las dos empresas.

Ahora, en el gobierno Petro, se quieren imponer, desde la Casa de Nariño, las decisiones de la junta directiva de Ecopetrol, a pesar de que, en pleno derecho, la Asamblea de Accionistas designó a los miembros que lo representan allí. Pero, como lo recuerda el doctor Palacios, esa era una cosa y otra, muy distinta, designar al presidente de la junta en un episodio de "opereta".

Así las cosas, estoy llegando a la conclusión de que si los gobiernos no van a portarse como lo establecen la ley y la lógica corporativa y las empresas no se manejan efectivamente como empresas privadas, es mejor olvidarse de las privatizaciones a medias. Aunque la experiencia de EPM no lo aconseje.

Relevo en la Federación de Cafeteros

Nunca le habían pedido la renuncia a un gerente general de la Federación de Cafeteros desde la Presidencia de la República. El gerente es designado por el Comité Nacional de Cafeteros, en el cual hay representación del Gobierno y de los cafeteros. Y presenta su renuncia ante el mismo Comité cuando lo tiene a bien. O muere, como don Manuel Mejía, en el escritorio de su oficina.

¿Cuál será la verdadera intención del Gobierno?

CARLOS CABALLERO ARGÁEZ

(Lea todas las columnas de Carlos Caballero Argáez en EL TIEMPO, aquí)

SC CARLOS CABALLERO ARGÁEZ 16 de diciembre 2022, 08:00 P. M. Seguir Columnistas Comentar Guardar Reportar Portada Compartir

ECOPETROL

DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Personaliza, descubre e infórmate.

App Store

Google play

AppGallery

establecen la ley y la lógica corporativa y las empresas no se manejan como empresas privadas, es mejor olvidarse de las privatizaciones a medias.



Otros opinan



Carlos Caballero Argáez

Reflexión triste sobre unas experiencias

En el gobierno Petro, se quieren imponer las decisiones de la junta directiva de **Ecopetrol**.



Luis Noé Ochoa

El mínimo y otros gozos

Y no es solo los del mínimo, aquí hay un 58 % de colombianos en la informalidad.



Adolfo Zableh Durán

El mejor de la historia

Lamento las veces que dije que Messi era el mejor de la historia, hasta me dan ganas de pedir perdón



Los cinco c

Estos son los p
-relevantes pa
creador del Gr

Empodera tu conocimiento



REMATE 11:30 P. M.

Solidaridad en caso de remate



INFLACIÓN 11:00 P. M.

Tres elementos harán bajar la inflación de Colombia en el 2023



GUSTAVO PETRO 10:08 P. M.

SUSCRIPTORES Catatumbo: zona con subida de cultivos de coca donde Petro habló de gradualidad



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

INFLUENZA AVIAR 12:00 A. M.

ICA declara cuarentena sanitaria en Córdoba por casos de influenza aviar

El documento informa que se deben supervisar los planes de control de ...



MODA 10:00 P. M.

Los hermanos paisas que triunfan con la moda en Estados Unidos



ANTIOQUIA CÓMO VAMOS 10:00 P. M.

Antioquia Cómo Vamos: la iniciativa que permitirá evaluar Agenda 2040



MUNDIAL 10:30 P. M.

'Pirinolo', el elefante de Pablo Escobar que 'vaticinará' el ganador del Mundial

El paquidermo, que vive en el Bioparque Ukumarí, en Pereira, elegirá e ...



CARTAGENA 09:30 P. M.

Kola Román: la historia de la gaseosa colombiana que le compitió a Coca-Cola



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



EL TIEMPO

COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:

